

La decisión deja entrever el retorno a las políticas de línea dura del republicano hacia Caracas:

Restricciones petroleras de Trump asestan golpe económico a Maduro y afectan a la migración

Expertos dicen que las medidas podrían causar altos niveles de inflación, lo que podría llevar a un nuevo éxodo de venezolanos.

EVA LUNA GATICA

La decisión del Presidente Donald Trump de revertir las concesiones otorgadas por Estados Unidos al gigante petrolero Chevron para operar en Venezuela, aludiendo a que el régimen de Nicolás Maduro no ha actuado con suficiente rapidez para trabajar en el retorno de migrantes expulsados ni ha cumplido sus compromisos electorales, representa un duro golpe para la economía venezolana, que verá reducida su producción petrolera en un 25%, poniendo fin a un importante salvavidas financiero para el país, y que incluso podría desatar un nuevo éxodo migratorio.

En una publicación en Truth Social, Trump dijo que estaba "revertiendo las concesiones" con fecha del 26 de noviembre de 2022 hechas durante la administración de su predecesor, Joe Biden, que fue cuando Chevron Corp. recibió una licencia para producir y vender petróleo en Venezuela a pesar de las sanciones contra el régimen de Maduro.

Bajo ese acuerdo, la petrolera Chevron ha llegado a exportar alrededor de 240.000 barriles de crudo por día desde Venezuela, lo que representa casi una cuarta parte de toda la producción petrolera del país. Se estima que en los últimos dos años el gobierno de Maduro ha recibido unos 4.000 millones de dólares a través de esta empresa, según datos recopilados por la BBC. El dinero ha ayudado a reactivar la economía de Venezuela, por lo que el fin de las concesiones hace prever que se desate una mayor inflación y devaluación en el país.

"Las consecuencias inmediatas se comenzarán a sentir en el bolsillo de los venezolanos. El dólar —que no es la moneda oficial— será mucho más costoso para aquellos venezolanos que ganan en bolívares, y esa devaluación hará más difícil el acceso a alimentos y servicios de salud que están dolarizados, y que ya excluían a la mayoría de la población. En consecuencia, veremos de nuevo altos niveles inflacionarios,



MADURO dijo ayer que el país no se dejará "intimidar" por las amenazas y advirtió de consecuencias.

caída del consumo por la disminución de divisas y aumento del dólar", dice a "El Mercurio" María Puerta Riera, experta en Venezuela y profesora de ciencias políticas del Valencia College. A mediano plazo, agrega Phil Gunson, analista sénior del Crisis Group, "podríamos esperar un impacto también sobre el PIB. Se perderían empleos y la reducción del consumo tendría un efecto importante sobre muchas empresas".

Las consecuencias también afectarían a todo el continente.

Posible aumento del éxodo

El impacto se debe a que el petróleo es la columna vertebral de la economía venezolana, por lo que los expertos no descartan que el país recurra, igual que en 2019, a estrategias para seguir vendiendo crudo, como acudir a merca-

dos alternativos y pedir apoyo a aliados como Rusia, Irán y China, rivales de Washington.

"Si los gringos quisieran algún día un diálogo respetuoso, de igual a igual, lo haríamos", dijo ayer Maduro. "Pero si los gringos quieren continuar su camino de apostar al fascismo, la violencia, de apostar a las sanciones, allá ellos, nosotros seguiríamos en nuestro camino de independencia, paz, armonía", añadió. Mientras que la vicepresidenta Delcy Rodríguez calificó la decisión de Washington como "dañina e inexplicable", la cual estimulará el aumento de la migración, una preocupación que también comparten los expertos.

"Ahora, con la profundización de la crisis financiera del país, es de esperar que (emigrar) sea la única opción para los sectores de la población que no ven salida política y tienen todavía un futuro por delante: jóvenes y profesiona-

Machado denuncia allanamiento a su casa

La líder opositora venezolana María Corina Machado denunció ayer un intento de ingreso a su casa en Caracas por parte de hombres "no identificados", quienes, según la exdiputada, amenazaron con "detener a los vecinos y al vigilante".

La opositora hizo la denuncia en X, donde publicó dos fotografías que muestran a cuatro personas vestidas de civil dirigiéndose hacia una camioneta sin patente. "Hombres no identificados están tratando de entrar a la fuerza a mi hogar en Los Palos Grandes, Caracas", dijo la opositora, quien se encuentra en la clandestinidad. Para el Comité de Derechos Humanos de la formación Vente Venezuela (VV), liderada por Machado, el intento "forma parte del patrón sistemático de asedio y persecución contra ella y una clara violación a la propiedad privada".

les. Luego de la juramentación de Maduro en enero de este año, sondeos de opinión ya señalaban un aumento en la intención de abandonar el país", comenta la analista Puerta Riera.

Vuelta a la línea dura

La medida anunciada por

Trump, por otro lado, representa un cambio con respecto al acercamiento con la gestión Maduro que había llevado a cabo su administración durante el último mes, tras la visita a Caracas del enviado especial Richard Grenell, con la que el gobierno buscaba que el régimen aceptara a los venezolanos deportados, y

que se había dado luego de que un grupo de empresarios petroleros instara a Trump y a su partido a alcanzar acuerdos con el régimen a cambio de que se comprometiera a ayudar a contener la migración.

Y si bien en estos últimos días Venezuela había enviado varios aviones vacíos para recoger a migrantes detenidos en El Paso, Texas, y había recuperado a algunos que habían sido enviados a la prisión de la base naval estadounidense de Guantánamo, en Cuba, Trump denunció que el régimen "no ha estado transportando a los criminales violentos de vuelta a Venezuela al ritmo rápido que habían acordado", y que esto fue un factor que lo llevó a tomar la decisión de poner fin a los permisos petroleros, en una jugada que parece dejar en evidencia su retorno a una postura de línea dura contra el régimen.

Durante su primer mandato, Trump impuso prohibiciones a las compañías petroleras estadounidenses que hicieran negocios en Venezuela y sanciones secundarias a quienes compraran petróleo venezolano en otros países. Biden las levantó parcialmente, en un esfuerzo por persuadir a Maduro de que celebrara elecciones presidenciales justas, pero esto no ocurrió y el mandatario fue proclamado ganador y reelegido para un tercer mandato seguido (2025-2031) en julio pasado, en medio de denuncias de fraude de la oposición.

Aun así, la licencia dada a Chevron se renueva el primer día de cada mes y es válida por un período de seis meses. Su última renovación fue el 1 de febrero y es válida hasta el 1 de agosto, por lo que las partes aún tienen "tiempo para negociar", comentó a la prensa internacional Francisco Monaldi, profesor de la Universidad de Rice. E incluso el régimen de Maduro podría responder con más medidas de presión y limitar la recepción de los vuelos de repatriados, o bien Washington podría llevar adelante nuevas cancelaciones de permisos de otras petroleras.